

# HERALDO ALCANTE

Director Antonio Morata Rico  
(Bazán, 37 entresuelo)

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

Administrador: Miguel Llaneras Rico

AÑO XII NÚMERO 3.204

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Calle de Jorge Juan, números 11 y 13

ALICANTE: SÁBADO 16 DE SEPTIEMBRE DE 1916

## A nuestros lectores

Desde el próximo lunes aparecerá HERALDO DE ALCANTE en pliego completo, como de ordinario.

Rogamos a nuestros distinguidos lectores nos dispensen por haber publicado unos días una sola hoja, obligados por las circunstancias y derivaciones de los destrozos producidos en nuestra imprenta, de cuyos hechos hemos sido uno de los tantos perjudicados.

## La cuestión del papel

Las promesas hechas en San Sebastián por el señor conde de Romanones a los señores Moya y Luca de Tena y reiteradas en Madrid, permiten esperar que la solución propuesta para resolver la crisis del papel tenga al fin realidad.

De todas las industrias españolas, ninguna tan perjudicada por la guerra como la periodística. A la disminución de la publicidad nacional y la desaparición de la extranjera, hay que sumar el aumento que han tenido todas las materias, y especialmente el papel, que hoy se cotiza a más del doble del valor que tenía en 1914.

Desde dicho año, la vida de las empresas periodísticas ha sido difícilísima, rayana en lo imposible, y los sacrificios que todos los periódicos han hecho para no privar a su público del diario de su predilección han sido verdaderamente extraordinarios.

Son los periódicos en todos los países eficacísimos medios de enseñanza y de cultura. No se concibe hoy la vida moderna sin estas hojas informativas, de las que cada lector, según sus opiniones, elige la que sabe mejor interpretarlas y defenderlas.

Por esto la justicia con que se demanda del Gobierno la ayuda que está obligada a prestar a esta gran industria, lo mismo que a otras, en las difíciles circunstancias presentes.

En la fórmula presentada al señor conde de Romanones se propone que el Estado, mientras duren los efectos causados por la guerra, anticipe una cantidad que recobrará con un impuesto de cinco céntimos sobre cada kilo de papel que se venda cuando el mercado haya vuelto a la normalidad.

Esta solución, como se ve, no perjudica absolutamente ningún interés, no es gravosa para el Estado y remediará una crisis que, además de afectar a la cultura pública, importa a una legión de obreros, empleados y escritores.

## Luz de la Ciencia

Antorcha luminosa que guía nuestros vacilantes pasos en el confuso laberinto de hiperbólicas y rancias ideas, que tanto vienen afigiendo a toda la humanidad.

¿Hasta cuando, en un arranque sublime de estúpida voluntad, diremos con el poeta alemán Goethe, «Luz, más luz», que a pesar de tantos faros como han venido alumbrándonos desde tiempos inmemorables hasta nuestros hacigados días, que creíamos todos llegar a soles prepotentes, resulta que estamos en la más desastrosa oscuridad?

¿De que vale los esfuerzos soberanamente humanos realizados por el inmortal Gutemberg, en su realización del descubrimiento de la imprenta, que condensando las ideas en los hombres como en el Universo se condensan miríadas de mundos, hubiésemos llegado a tan ruin y fatal destino como hemos llegado hoy, siglo de la luz?

Si nos fijáramos más detenidamente en nuestro estado actual de cosas, no toleraríamos por dignidad y por de-

coro, en que la Ciencia, palabra por excelencia tan inmortal como la humanidad, sea por labios de los semi-científicos un baldón y un mentis, para todo el género humano.

Queremos ciencia, sí, pero ciencia desprendida de todo lo que sea puro convencionalismo; ciencia en que domine la razón sancionada por todos, al ciego y puro instinto; en donde la verdad sea única reconocida en la irrefutable lógica general.

Mientras tanto no sea así, la ciencia de hoy día, no tendrá ningún crédito para las personas de sanos y no estocados juicios. Y todos esos monumentos literarios, de que tanto blasonan nuestras grandes bibliotecas en honor a la ciencia, no serán para nosotros más que puros formalismos idealizados con más o menos retóricas, pero nunca verdaderos arsenales de ciencia, en donde el hombre pueda beber en sed inagotable, el placer y la satisfacción de ver sus anhelos cumplidos, como usufructuarios, de los arcaicos inmensos que Dios, nuestro creador, nos ha legado como patrimonio universal a todos los hijos de la tierra.

Emilio Reig.

Alicante 10-8-1916.

## En ambos casos

Anemia (del griego «an», privativo, y «haima», sangre) quiere decir sencillamente «falta de sangre». Siempre que falta sangre en el organismo, hay anemia, en el sentido, literal. Sin embargo, en un sentido más preciso, se entiende por anemia, no la carencia, o por mejor decir la escasez de sangre por determinadas causas externas (hemorragias traumáticas, por ejemplo) sino la ocasionada por un motivo eterno: sea que el motivo conduzca a insuficiencia en cantidad o que lleve a imperfección en calidad. En ambos casos las Píldoras Pink curan, puesto que dan sangre en cada dosis y puesto que acrecientan el número de glóbulos rojos.

Tenemos a la vista un caso más de curación: el de la Sta. María Gómez habitante en Barcelona, Pueblo-Seco, Fonthonrada 14, 1.º 3, quien nos lo participa en estos términos:



«Certifico: que he conseguido mi completa curación merced al uso de las Píldoras Pink. Estaba muy anémica; no se me quitaban los dolores de cabeza; carecía de ganas de comer y si algo comía me hacía daño. Había llegado a un grandísimo decaimiento; el más mínimo esfuerzo de trabajo me postraba, de modo que no podía hacer nada. Además tenía copiosas emorragias que, naturalmente, también contribuían a mi debilidad. Comencé el tratamiento de las Píldoras Pink por consejo de una amiga que las había tomado con excelente resultado. A la tercera caja ya noté un profundo cambio, que contrastaba con la inutilidad de los otros remedios antes experimentados. Esto me inspiró gran confianza en el tratamiento; lo proseguí, no tardando en recuperar el apetito; me sentaba bien lo que comía; iba restaurando las fuerzas y animándome. Los dolores de cabeza se me

quitaron por completo, lo mismo que todas las anteriores dolencias. De esta manera, concluido el tratamiento ya estoy enteramente bien y fortalecida. A las Píldoras Pink debo el beneficio de haber recuperado la salud».

Las Píldoras Pink combaten con la mayor eficacia todas las causas de debilidad que llevan a la anemia, como son los esfuerzos físicos o intelectuales, las pasiones, los grandes disgustos de la vida. Y los combaten porque atemperan el organismo mediante la buena producción de la sangre y la excelente tonificación del sistema nervioso.

Se hallan de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

## La fiesta de mañana

Según nos informan mañana a las once harán su entrada en nuestra capital los jóvenes exploradores alicantinos Antonio Lozano y Luis García. Se les prepara un grandioso recibimiento al cual darán un realce los exploradores de la provincia y de Cartagena y Murcia que llegarán esta noche.

Como se trata de una fiesta popular, tenemos la seguridad de que Alicante demostrará sus simpatías acudiendo a recibir a los simpáticos muchachos.

## Las subsistencias

Todo se encarece. Esta es la eterna queja.

Y hay artículos cuyo encarecimiento no se explica.

Se concibe que se encarezcan los artículos de importación, pero que alcancen precios escandalosos los productos de nuestro suelo no se concibe.

¿Por qué han de encarecerse las patatas y el arroz, por ejemplo?

¿Es que estos artículos vienen de teatro de la guerra?

Parce a primera vista que, dadas las dificultades de la exportación, dichos artículos como tantos otros, tendrían que abaratare por haber de ellos exceso en el mercado. Pues ocurre todo lo contrario.

Cuando la exportación era cosa fácil se cotizaban a precios mucho más bajos.

El precio de las patatas se ha triplicado desde el comienzo de la guerra y en tanto los labradores valencianos dicen que de no ser permitida la exportación de la patata temprana se pudrirá ésta en los almacenes.

El remedio es fácil; cuando llegue este caso envíenla aquí, que tendrá fácil venta. Así se abaratará el mercado y los productores evitarán los riesgos del envío en las presentes circunstancias.

Lo que ocurre es que los agricultores venden a intermediarios y éstos corren con todos los riesgos; y, claro está, en cuanto aparece el acaparador el precio sube, aun cuando el artículo abunde.

Los acaparadores adquieren el artículo a precios normales, se permite la exportación y hacen un negocio redondo.

Permitase enhorabuena la exportación, pero una vez cubiertas las necesidades del mercado.

Cuando el Gobierno adquiera el pleno convencimiento de que las patatas se venden a precio barato y en relación con su abundancia, permita la exportación de todas las sobrantes; pero, de no ser así, en modo alguno, pues el artículo se encarecerá necesari-

amente en cuanto se permita su salida de nuestro suelo.

No vaya a ocurrir con las patatas lo que ocurrió con el arroz, que parecía que habría que tirarlo, dada su abundancia, y al permitirse su exportación se puso por las nubes.

## La fiesta de la Raza en Alicante

A juzgar por las noticias que hemos obtenido el aniversario del descubrimiento de América por el insigne Cristóbal Colón se celebrará en Alicante con gran suntuosidad, dada la magnitud de fusto acontecimiento que se conmemora y lo que se hizo con dicho motivo el año anterior, es de esperar que los actos que con tal motivo se celebre han de repercutir en los Estados Americanos donde la fecha del 12 de Octubre ha sido declarada fiesta Nacional, en cuyo día puede decirse que toda América mira hacia España y siente los reinados gloriosos que evocan sus progresos y los primeros instantes de su vida.

Prestaremos nuestro concurso decidido a todo lo que signifique propaganda y expansión de ideas en este sentido, a fin de coadyuvar en cuanto podamos al buen éxito de la fiesta que se proyecta.

## Periodista procesado

El lunes próximo se verá en la Audiencia de esta capital el juicio oral y público del proceso que se sigue a nuestro compañero en la Prensa don José Vives Vives, director del semanario «Trabajo», que se publica en Elche.

El señor fiscal pide para el procesado cuatro meses y un día de arresto mayor.

Se ha encargado de la defensa don Manuel Gómez Valdivia.

Deseamos que el periodista ilicitano salga absuelto en el proceso que hoy tiene pendiente.

## Echegaray ha muerto!

Ha muerto el ilustre hombre después de haber realizado una labor grandiosa, dentro de la Ciencia y de la Literatura.

Como político no puede alcanzar la gloria que conquistó como dramaturgo. Su teatro prodigo en obras dramática, tuvo su época y llegó a entusiasmar a los públicos hasta el punto de hacerse popular.

Nosotros que siempre rendimos culto a los hombres que laboran en el campo de las ideas, y nos descubrimos hoy ante su cadáver y decimos: Echegaray no ha muerto, vive, como viven todos los que han dedicado su existencia en pró de la cultura general.

LOS que sufren inapetencia, pesadez y dificultad de digestión, flatulencia, dolor de ESTÓMAGO, diarreas, estreñimiento, es porque desconocen las maravillosas curaciones del DIGESTÓNICO

De venta en: farmacias y droguerías. Dep. de Prop. Int. : Pérez, Martín y C.ª, Madrid.

## Noticias

Esta mañana ha contraído matrimonio con la agraciada señorita Rafaela Soler, nuestro apreciable amigo José Moscoso Sellers, dependiente de la papelería Marimón.

Han asistido a la ceremonia gran número de amigos de los contrayentes, quienes fueron espléndidamente obsequiados.

Los nuevos esposos han salido esta mañana para Denia, donde pasarán unos días.

Les deseamos muchas felicidades y una interminable luna de miel.

Si no lo ha hecho usted ya, le conviene recomendar en su casa que limpien los metales con Luxol, encontrará usted una gran economía y estarán más brillantes sus dorados.

En la corrida que se celebrará mañana en la plaza de Monóvar, tomará parte nuestro paisano José Cortés (Chico del Plano).

El guardia de Seguridad Francisco Francés, se encontró ayer mañana 175 pesetas, en el Banco de España, las cuales ha entregado al director del establecimiento, quien las pone a disposición de quien acredite su pertenencia.

## Calificación honrosa

Después de brillantes ejercicios verificados ayer en la Escuela Normal Superior de Maestras, ha obtenido honrosa calificación en el examen de aptitud previo para la carrera de maestra, la distinguida señora doña Natividad Lillo Garrido, que efectúa sus estudios en la acreditada Academia preparatoria que dirige la competente profesora de partos doña Concepción Baeza Sala.

Nuestra enhorabuena a tan experta Profesora y a tan aventajada discípula.

Manuel Escolano «Negrete de Alicante», torero alicantino desconocido aún en esta plaza es quien, en sustitución de Gerónimo Santos, matará el domingo el novillo que se lidiará en la becerrada de los ferroviarios.

Se necesita una joven para planchar a máquina en el taller de planchado mecánico de la calle de Sagasta, número 22. Mientras dure el aprendizaje ganará dos reales diarios y una vez práctica en el manejo de la máquina se le asignará un buen sueldo.

Hállase vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Hondón de las Nieves, dotada con 2.000 pesetas anuales.

Se proveerá por concurso.

En el correo de ayer mañana ha regresado de Reinosa, donde se hallaba veraneando, D. Francisco De Federico, gobernador civil de la provincia.

Inmediatamente ha asumido el mando de la misma, cesando en él el diputado provincial don Federico Clemente y Ayala, que lo desempeñaba interinamente.

Mañana, desde las dos de la tarde en adelante, tocará el acordeón-pianola en las terrazas de los cafés Español, Suizo, y en las del Casino y Círculo Mercantil el conocido tenor Masini.

También cantará solo sin acompañamiento, una romanza.

COCINERA, hace falta una, que sea inteligente. Razón; en esta imprenta,

IMP. GULJARRO



